



いきいき通信 No.11

伊部小学校 笑顔・元気いきいき部会 2020.11.11 発行

スマホ・ネット利用に関する合同研修会 多数ご参加いただき ありがとうございました！



10月24日(土)の参観日に、岡山大学の笠井俊信先生を講師にお招きし、4～6年生の児童と全保護者を対象に、スマホ・ネット利用に関する合同研修会を開催しました。

スマホも、鉛筆やノートと同じように一つの「道具」であり、やりたいこと(目的)のために使うのが正しい使い方であることや、正しい使い方ができるようにするために、ルールを決めることが大切であるとお話していただきました。

★保護者アンケートより抜粋★

<スマホ・ネットの利用で心配なこと・困っていること>

- ・親が知らないところで使っている。どんなゲームをしていて、どんな動画を見ているか分からない。
- ・顔の見えない相手とのやりとりが不安。最近はゲームでも知らない人とコミュニケーションをとれる(とっている)ので心配。
- ・子ども同士のグループラインでのトラブルがある。文字だけでは勘違いしがち。
- ・長時間利用によって依存してしまうことが心配。目が悪くなったり、学習時間や外遊びの時間が減ってしまったりすることがないよう、どう親がコントロールしていくか考えている。
- ・周りの子がスマホを持っているので欲しがらる。持たせる・持たせないことそれぞれにメリット・デメリットがあるのでいつから持たせたらよいかとても悩む。
- ・周りの子が多く持ち始めたときに仲間外れになるのではないかと心配。
- ・ルールを作ってもその通りに実行できるか心配。
- ・親自身が便利さや楽しさを享受しているだけに、子どもへのルール作りがあいまいになりがちになっている。

<家庭で気を付けていること>

- ・親の見守りのもとで使えるよう、ゲーム機にはロックをかけている。
- ・課金があれば親にメールが届くよう設定した。
- ・自分で理解ができないことは大人に聞く、自分で解決させないことに気を付けている。



<講話を聴いた感想>

- ・目的をしっかりともって道具を使い分けることの大切さを改めて感じました。
- ・スマホは便利な道具なので使うのは反対しないけれど、使い方をよく考えて正しく使えるようにしたい。
- ・スマホの正しい使い方が知れてよかった。大人がそれを実践して子どもに伝えられる環境を作ることができたらいいと思う。
- ・「直接相手に同じことが言えるなら、メールで送っても大丈夫」ということが分かりやすかった。子どもにも伝えていきたい。
- ・4～6年生のスマホ所有者が多いことに驚いた。

★児童アンケートより抜粋★

<スマホ・ネットの利用で心配なこと・困っていること>

- ・スマホをずっと見てしまうことがある。
- ・長時間使用すると視力が悪くなるのが心配。
- ・アプリを入れるときにあやしいサイトにつながるかもしれないので不安。
- ・勝手に課金したり個人情報が流れたりしていないか心配。
- ・間違えて知らない人に電話をかけてしまったことがある。
- ・ラインなどで悪口を言われたことがある。
- ・通信で会った人に、マナーを守っていない人が多い。
- ・ユーチューブのコメントの言い争いになったことがある。
- ・有名人への誹謗中傷コメントを見た。その人が傷つくのが心配。
- ・決まりがあっても使ってしまうことがあって困っている。



<スマホ・ネットの利用で気を付けていること>

- ・おうちの人がいないうちには使わない。
- ・利用契約で「同意する」「同意しない」の画面が出てきたら、親にしてもらう。
- ・勝手にアプリをダウンロードしない。
- ・お金がかかる使い方をしないように注意している。
- ・変な画面が出てきたなと思ったら消す。変な広告にはアクセスしない。
- ・「無料」だからと言って本当に大丈夫かよく確かめてから使っている。
- ・知らない人とはやりとりしない。写真をネット上にのせない。
- ・ティックトックとかのアプリで、メールができるものがある。そこから住所とか個人情報を教えないように注意している。
- ・相手が悲しむことをSNSなどで書かない。
- ・ネットでケンカにならないように注意している。
- ・調べる以外でネットを使わない。
- ・時間を守るよう努力している。
- ・夜9時以降はタブレットを使わないように心がけている。



<講話を聞いた感想>

- ・スマホの使い方を一歩間違えたら、とても怖いことが分かった。
- ・ネットへの入り口はスマホだと分かった。だんだんネットが恐ろしくなった。
- ・ネットは使い方次第で悪くなってしまふから気を付けようと思った。
- ・ネットの中には悪い人もることや、課金などやってはいけないことが分かった。
- ・ルールを守ろうと思った。
- ・必要としているときだけスマホを使いたいと思った。
- ・SNSでの悪口などがあつたら、家族や先生に相談したい。自分が言ってしまったら謝りたいと思った。
- ・家族とネットのことについて考えたいと思う。
- ・これからスマホに触れる機会があるかもしれないけれど、今日習ったことを生かして生活したい。

子どもたちは子どもたちなりに、スマホ・ネットの利用に気を付けているようですが、不安も感じているようです。今一度、お子様と一緒に、スマホ・ネットの使い方や家庭でのルールについて見直し、正しく安全に使えるようにしていきたいですね。

